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World Skate 

Congreso General Ordinario 
Barcelona (España), 3 de julio de 2019 

 
 
      Federaciones Nacionales presentes: 
   

1. Andorra 
2. Angola 
3. Argentina 
4. Australia 
5. Austria 
6. Bielorrusia 
7. Brasil 
8. Brasil (SB) 
9. Canadá (ILH) 
10. Chile 
11. China 
12. Taipéi Chino 
13. Colombia 
14. Costa Rica 
15. Croacia 
16. Cuba 
17. República Checa 
18. Ecuador 
19. Francia 
20. Georgia (SB) 
21. Alemania  

22. Reino Unido 
23. Guatemala 
24. India 
25. Indonesia 
26. Italia 
27. Japón 
28. Corea 
29. Letonia (SB) 
30. Lituania 
31. Macao 
32. Malasia 
33. México 
34. Marruecos 
35. Namibia 
36. Países Bajos (Artístico, 

Hockey) 
37. Países Bajos (Velocidad) 
38. Países  Bajos (SB) 
39. Nueva Zelanda  
40. Pakistán 
41. Paraguay 
42. Perú  

43. Portugal 
44. Rusia 
45. Rusia (SB) 
46. República de San Marino 
47. Senegal  
48. Serbia 
49. Eslovaquia 
50. Eslovenia 
51. Eslovenia (SB) 
52. Sudáfrica (Artístico, 

Velocidad) 
53. España 
54. Suecia (ILH) 
55. Suecia (SB) 
56. Suiza (Artístico, 

Velocidad) 
57. Tailandia 
58. Ucrania 
59. Estados Unidos 
60. Estados Unidos (SB)  
61. Uruguay 

 

Executive Board WORLD SKATE – Están presentes: 
 

• Sabatino Aracu – Presidente 

• Roberto Marotta – Secretario General 

• Laura Morandi – Vicesecretario General 

• Fernando Claro – Primer Vicepresidente y Presidente World Skate Europa 

• Alberto Herrera Ayala – Vicepresidente (World Skate Américas) 
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• Karen Doyle – Commissioner World Skate Oceanía 

• Guoyong Liu – Vicepresidente (World Skate Asia) 

• Nicola Genchi – Chairman del Comité Técnico Artístico 

• Jorge Roldan – Chairman del Comité Técnico Velocidad 

• Sigfried Zistler – Chairman del Comité Técnico Roller Alpine y Downhill  

• Carmelo Paniagua - Chairman del Comité Técnico Rink Hockey 

• Gary Ream – Chairman del Comité Skateboarding 

• Andrea Fonzari – Chairman del Comité Técnico Inline Hockey 

• Olivier Pascal – Chairman del Comité Técnico Roller Freestyle 

• Kelvin Koo – Chairman del Comité Técnico Inline Freestyle 

• Fernando Regueiro – Chairman del Comité Técnico Roller Derby 

• Patricia Wallace – Chairman de la Comisión Sports Medicine 

 

Gerencia y Staff World Skate -  Están presentes: 
 
• Martina Aiello 

• Paula Contarino 

• Maria Grazia Di Valerio 

• Francesco D’Urbano 

• Lina Maria Lizcano 

• Alessandra Lunadei 

• Elisabetta Mariani 

• Simona Mercuri 

• Caterina Noto 

• Sara Rubinetti 

• Sergio Sacripanti 

• Francesco Zangarini 

 

Agenda 

 

1. Discurso de apertura del Presidente  
2. Nombramiento del Director de la Asamblea  
3. Nombramiento de los escrutadores  
4. Aprobación de las Actas del anterior Congreso (An. 1)  
5. Informe del Presidente  
6. World Skate Games 2021  
7. Informe del Secretario General  
8. Informe Financiero  
9. Informe del Director de la Comisión Médico Deportiva  
10. Actividad deportiva internacional 2020  
11. Enmiendas a los Estatutos World Skate (An.2)  
12. Ratificación de afiliaciones o renuncias.  
13. Artículos debidamente presentados por las federaciones miembros y / o Buró Ejecutivo  

dentro del período establecido  
14. Otras cuestiones urgentes planteadas en la reunión (con la aprobación de dos tercios de 

los actuales titulares de derecho de voto)  
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PALABRAS DE SALUDO DEL PRESIDENTE 
Abre los trabajos Sabatino Aracu, Presidente World Skate, quien agradece y da la bienvenida a todas las 
autoridades presentes, en representación de las Federaciones afiliadas a World Skate, a la delegación de 
Roller Games Nanjing 2017 y a la delegación de los World Skate Games Argentina 2021.  
Además, el Presidente Aracu agradece al equipo de organizadores de Barcelona 2019, liderado por Carmelo 
Paniagua, Presidente del COL y miembro del Executive Board, y Ramón Basiana, Presidente de la 
Federación Catalana de Roller Sport. Finalmente, se presentan los invitados especiales: Yassine Yousfi, 
representante de la Solidaridad Olímpica, Olivier Percovich, representante de Skateistan, y el Embajador 
Alain Economides, encargado de las Relaciones Institucionales World Skate.  
Invitado de honor es el Sr. Francesco Ricci Bitti, Presidente de ASOIF. 
 
Aracu pasa la palabra a Maite Fandos, en representación de la Municipalidad de Barcelona, quien agradece 
el haber elegido la ciudad de Barcelona para la edición de los WRG que siempre supondrán un hito de la 
ciudad. Barcelona respalda eventos deportivos parecidos de nivel internacional con un número tan alto de 
participantes, el más alto después de los Juegos Olímpicos de Barcelona 92, cuando el Rink Hockey formó 
parte del programa olímpico como deporte demostrativo. Agradece a Carmelo Paniagua y a Ramón 
Basiana, que la han acompañado en esta aventura.  
 
Santiago Siquier, representante territorial del Deporte de la Generalidad de Cataluña, da la bienvenida en 
nombre del Gobierno Catalán y recuerda que el programa prevé 128 competiciones, en Barcelona y 
alrededores, posibles gracias a la colaboración entre la Federación Española y la Catalana, World Skate y 
los patrocinadores. Recalca asimismo la importancia de la difusión de los deportes urbanos en las ciudades.  
 
Francesco Ricci Bitti felicita la ciudad de Barcelona y World Skate. Gracias a la incorporación del 
skateboarding en la edición de las Olimpiadas de Tokio 2020, ahora forma parte de ASOIF, la asociación 
que representa las disciplinas olímpicas de verano. Forman parte de World Skate muchas disciplinas que 
llaman la atención de los jóvenes y diferentes deportes urbanos fáciles de practicarse puesto que no 
requieren grandes estructuras; sin embargo, es preciso alcanzar un nivel de profesionalidad superior y por 
lo tanto es menester que los Estatutos y los By-Laws se ajusten al cambio y las evoluciones que se 
experimentan en los diferentes deportes.  
 
Dora Zhang toma la palabra y recuerda las dificultades que se han experimentado, luego franqueadas, en 
la organización de los Roller Games de Nankín, que en su primera edición vieron la presencia de 10 
disciplinas World Skate, con más de 110 eventos. Lo anterior fue posible gracias a la ayuda de las 
administraciones políticas y deportivas provinciales y gubernamentales.  
Se construyeron muchos recintos, todos reconocidos y conformes con los estándares. Nankín se situó entre 
las ciudades que organizaron más eventos deportivos y no solo de Roller Sports. Dora Zhang agradece a 
World Skate el haber permitido a la ciudad de Nankín organizar los primeros Roller Games de World Skate. 
Aracu destaca que los Roller Games tuvieron lugar en Asia, ahora en Europa y los próximos en Sudamérica, 
en Buenos Aires, ciudad en la que se organizaron los Juegos Olímpicos de la Juventud (JOJ), exactamente 
como en Nankín. Se pasa la palabra a la representación de Argentina, liderada por Mario Moccia, Secretario 
General del Comité Olímpico Argentino, a Daniel Ventura y a Carlos Gianni. 
 
Daniel Ventura da las gracias a Aracu por la confianza otorgada a Buenos Aires que demostró saber ser una 
ciudad olímpica con los JOJ. En 2021, tendrán lugar los WSG con un equipo lleno de entusiasmo: el gobierno 
de la ciudad autónoma de Buenos Aires, el Municipio de Vicente López, el gobierno de San Juan.  
 
Mario Moccia saluda a todos los participantes y reafirma su entusiasmo cuando Aracu le ha hablado del 
proyecto multi-deportes. A continuación, se presenta un video con los detalles del evento.  
El comité organizador trabajará en colaboración estrecha con World Skate, con los representantes de las 
tres ciudades que hospedarán el evento y con la Confederación Argentina de Patinaje. Para desarrollar el 
mejor marco posible para el evento, se implicarán a las autoridades deportivas nacionales y al Comité 
Olímpico Nacional. Luego, habrá un Comité Ejecutivo con el propio Moccia como Director General y tres 
Vicedirectores en representación de las tres ciudades. 
 
Aracu agradece a Mario Moccia y pasa la palabra a Carmelo Paniagua, Presidente del Comité Organizador 
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de Barcelona 2019. 
  
Carmelo Paniagua saluda a todos los participantes y les da la bienvenida a Barcelona. Agradece la ciudad 
de Nankín la hospitalidad brindada dos años antes y felicita a Argentina por la organización futura. 
Manifiesta que fueron meses de duro trabajo por parte de un equipo y de dos federaciones, una nacional 
que él presidía y una autónoma, la catalana, que se juntaron para organizar el evento con las instituciones. 
Habrá 123 competiciones y más de 4000 atletas. Paniagua agradece a World Skate, a Sabatino Aracu y a 
todos los presentes. 
 
Aracu desglosa ahora el tema de la Solidaridad Olímpica como forma de cooperación que promueve el COI, 
asignando fondos para el desarrollo del deporte en los diferentes Países y pasa la palabra a Yassine Yousfi. 
 
Yassine Yousfi agradece y describe escuetamente la actividad llevada a cabo en el marco de la solidaridad 
olímpica que prevé un trabajo en colaboración con los Comités Olímpicos Nacionales y las Federaciones 
Internacionales. Hace falta trabajar con una antelación de aproximadamente cuatro años para preparar a 
los atletas con vistas a las Olimpiadas y los objetivos suponen un respaldo para los CON y sus atletas, 
incluso a través de subsidios financieros transparentes. Se desarrollan actividades de colaboración con las 
Federaciones Nacionales, las Universidades y los centros de entrenamiento. Yousfi invita a todos quienes 
tengan un proyecto a dirigirse al Comité Olímpico Nacional; los atletas están en el centro, luego, los 
entrenadores y la gerencia de los CON. Con World Skate se han llevado a cabo proyectos para los 
entrenadores, y actividades para los atletas.  
 
Aracu recuerda que World Skate instituyó un departamento para la solidaridad olímpica y que ya Turquía 
y Colombia se beneficiaron de los fondos.  
Se pasa la palabra a Oliver Percovich, en representación de Skateistan.  
 
Oliver Percovich agradece la invitación y destaca que durante su visita a Afganistán como skateboarder en 
2007 todos querían ensayar el skateboard, sobre todo las chicas. Entrevió por lo tanto un gran potencial 
para este deporte y empezó a organizar diferentes sesiones de prueba; el skateboarding se ha convertido 
en un deporte también para las chicas. Se entrevistó con el Presidente del Comité Olímpico Nacional quien 
lo invitó a participar en el Comité Olímpico. Luego, pidió ayudas económicas a Países como Noruega, 
Dinamarca y Alemania para respaldar la creación de una Escuela de skateboarding. La escuela abrió sus 
puertas en 2009 con al principio 360 alumnos; posteriormente, abrieron otras escuelas en Camboya y 
Sudáfrica. 
Hoy en día el skateboarding en Afganistán es el deporte más practicado por las chicas (sobre decir que la 
situación política es muy difícil). 
 
Aracu da comienzo a los trabajos de la Asamblea y pasa la palabra al Secretario General, Roberto Marotta. 
Sim embargo, antes de hacerlo, pide un momento de atención para recordar Ricardo Grin, fallecido hace 
un año, que durante un breve periodo de tiempo fue Primer Vicepresidente. 
 
Marotta abre los trabajos de la Asamblea y nombra tres miembros del staff World Skate como 
escudriñadores: Francesco D’Urbano, Paula Contarino y Sergio Sacripanti y pide a la Asamblea su 
aprobación. 
Votación para aprobar a los escudriñadores: aprobado por unanimidad 
 
APROBACIÓN DEL ACTA DEL CONGRESO ANTERIOR. 
Se somete a votación el acta del Congreso anterior. 
Votación: aprobada por unanimidad 
 
INFORME DEL PRESIDENTE 
Aracu agradece a los delegados presentes que representan los cinco Continentes y destaca que este 
Congreso World Skate es el primero con 11 disciplinas y 134 Países afiliados.  
Subraya que las disciplinas World Skate cumplen el principio de la igualdad de género, que gustan a los 
jóvenes y que son una oportunidad para quienes desean hacer ejercicio físico. Son disciplinas tan 
llamativas que se incluyeron en la publicidad y en los comerciales de marcas importantes.   
No cabe duda de que el skateboarding dejará una nueva huella en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020. 
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Ya empezaron los grandes eventos para clasificarse para las Olimpiadas, como el Dew Tour de Long 
Beach.  
Con respecto a los Campeonatos del Mundo, se celebró en Nankín la disciplina del Park, con un 
incremento de la participación de 8 a 47 Países y en Rio de Janeiro la disciplina de Street. 
Luego, tendremos los Campeonatos del Mundo de San Pablo y de Ciudad de México, continuando la 
colaboración con nuestro socio Street League. 
Aracu agradece a todos los socios World Skate en la realización de los eventos, entre ellos Street League, 
el grupo DEW de Pepsi Cola y el STU de Brasil, y otros socios como la Federación China, que brindaron un 
respaldo económico para realizar los eventos.   
Otros eventos en el programa son los JOJ en Dakar, Senegal, donde trataremos de estar presentes con la 
Velocidad, el Skateboarding y quizás con una nueva disciplina. 
Otros eventos del año que viene será el Mundial de Artístico en Asunción, Paraguay, y el Mundial de 
Velocidad e Inline Hockey en Colombia. Luego iremos a Shanghái con el Inline Freestyle. 
Luego, hay el proyecto de World Skate Cup que podría contemplar dos días de skateboard en el centro de 
las plazas de las ciudades más importante del mundo, con un maratón final abierto a todos. 
A las disciplinas existentes se ha sumado el Scooter que mantendrá su autonomía, pero en el marco de 
World Skate. 
El Presidente destaca el despegue de la World Skate Academy, que será fundamental para organizar 
cursillos y seminarios en el ámbito de todas las disciplinas World Skate, con el objetivo de formar a técnicos 
y a jueces. 
La promoción de las disciplinas World Skate se asentará también en las pistas y las estructuras móviles, 
que permitirán ampliar el número de ciudades que hospedarán eventos; referencia se hace a la pista de 
velocidad en Barcelona que será desarmada y que podrá armarse de nuevo en otros lugares.   
Aracu agradece a World Skate estos proyectos, más de 20 personas que trabajan a tiempo completo para 
concretar proyectos e iniciativas.  
Será preciso llevar a cabo algunos ajustes en los Estatutos y probablemente más cambios serán necesarios 
cada dos años porque el mundo del deporte evoluciona muy rápidamente y no debemos tener miedo a la 
innovación. 
 
El Secretario General Roberto Marotta toma la palabra y comunica que todos los delegados, que aún no lo 
hayan hecho, tienen que ir donde el centro de acreditaciones para confirmar la validez de la bandera y 
del himno nacional de su País. Además, deben proporcionar el nombre del atleta abanderado en estos 
WRG. 
 
INFORME DEL SECRETARIO GENERAL:   
Marotta recuerda que World Skate ha crecido de manera exponencial gracias a la disciplina olímpica del 
skateboarding y la participación de la Velocidad en los JOJ; lo anterior ha incrementado el número de 
federaciones afiliadas y conllevado un gran trabajo con un aumento consiguiente de las personas del staff 
en nuestra sede principal de Lausana y en la secundaria de Roma. Las informaciones se publican en el sitio 
web, pero es indispensable que las personas implicadas en las diferentes disciplinas las lean 
cuidadosamente, sobre todo con respecto a la necesidad de cumplir los plazos que se comunican.  
 
INFORME FINANCIERO 
Marotta lee los datos del balance de 2018 y del presupuesto de 2019. En la carpeta que tienen todos los 
delegados está presente el informe del auditor de cuentas de World Skate. Marotta destaca que el balance 
es por caja y no por competencia.   
Votación para aprobar el balance de 2018: aprobado por unanimidad. 
Votación para aprobar el presupuesto de 2019: aprobado por unanimidad. 
Aracu agradece al CONI el respaldo económico, el haber puesto a disposición de World Skate 5 miembros 
del Comité Olímpico Italiano, además de las oficinas de Roma. El Presidente subraya que el presupuesto 
de 2019 casi es el doble frente al presupuesto de 2018, lo cual demuestra el crecimiento (incluso) 
económico de World Skate.  
 
INFORME DEL DIRECTOR DE LA COMISION SPORTS MEDECINE 
Patricia Wallace agradece a todas las Federaciones Nacionales la cooperación en el programa anti-dopaje 
y al staff World Skate, en particular a Caterina Noto y a Francesco D’Urbano, legal Counsel, la ayuda 
brindada, y a los otros miembros de la Comisión médica, los doctores Scott y Schulze.  
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En 2017/2018 World Skate ha desplegado esfuerzos para cumplir con todos los estándares en vigor desde 
el punto de vista del anti-dopaje y la protección de los datos personales. Se llevaron a cabo auditorias, 
revisiones en nueve Federaciones y en muchas organizaciones nacionales anti-dopaje. Fue necesario 
educar a estos efectos a los atletas de todas las disciplinas, incluyendo a los atletas del skateboarding que 
no tienen familiaridad con el anti-dopaje. Algunas encuestas realizadas nos indican que el 40% de las 
pruebas positivas no es algo intencionado; es la consecuencia del uso de los integradores. La formación y 
sensibilización de los atletas en el ámbito del dopaje es algo fundamental, teniendo en cuenta sobre todo 
las eventuales consecuencias desastrosas de una simple sanción de un año sobre su futuro y su estado 
mental.  
En 2018 se llevaron a cabo 180 pruebas; es preciso mejorar los formularios de control de dopaje (DCF por 
su sigla en inglés), sobre todo cuando las pruebas se organizan a través de las Federaciones Nacionales en 
nombre y por cuenta de World Skate.   
En este momento, WADA está revisando el código anti-dopaje que se aprobará en el mes de noviembre de 
2019; por lo tanto, en 2020, World Skate tendrá que escribir de nuevo el código anti-dopaje para ajustarlo 
a las nuevas normas internacionales e incorporar pautas importantes desde el punto de vista de la 
formación. 
Otra problemática que fue necesario abordar fue la de las personas transgéneros: ahora hay una política 
que puede bajarse del sitio web de World Skate. 
 
Aracu agradece a Pat Wallace y a la Comisión médica su valioso trabajo, que permite que World Skate 
sea apreciada por los órganos competentes, WADA, COI, ASOIF etc.. 
 
Toma la palabra Roberto MAROTTA, Secretario General, quien confirma el número de los votos 
presentes, o sea 213, e indica la mayoría simple, es decir 207, y la mayoría cualificada, o sea los dos 
tercios, es decir 143 votos. Destaca que si alguien sale de la sala, el cuórum se determinará sobre el 
total de los votos expresados. 
Pide una inversión en la agenda y que se proceda a la ratificación de las nuevas federaciones afiliadas, 
para pasar luego a las modificaciones de los Estatutos.  
 
Votación por mayoría simple para aprobar la inversión en la agenda:  
En contra: 9 votos 
Aprobada por mayoría 
 
Ratificación de las nuevas Federaciones: 
Marotta pide que se vote para ratificar a las siguientes Federaciones: 

• Federación Skateboard – Países Bajos 

• Skateboard - Canadá  

• Confederación Skateboarding – Brasil 

• Federación Skateboarding – Kazajistán 

• Federación Skateboarding – Turquía 

• Federación Skate – Costa Rica  

• Federación Skateboarding – Lituania 

• Federación Nacional Roller - Timor Oriental 

• Federación Skateboarding EE UU  

• Asociación Deportes Roller y Skateboarding  – Filipinas 

• Federación Skateboard y Roller – Isla Mauricio  

• Real Federación de Deportes Urbanos y deportes similares – 
Marruecos 

• Organización Skate Sports - Malta  

• Asociación Skateboarding -  Eslovenia 

• Federación Skateboard - Suecia  

• Asociación Skateboarding -  Finlandia  
 
Se aprueba la ratificación de cada Federación por unanimidad. 
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Sports activities 2020 
El Presidente Aracu recuerda que el evento mayor es Tokio 2020, además de los eventos antes apuntados 
como el Mundial de Artístico y pasa la palabra a Lorena Velluva, Presidenta de la Federación de Paraguay. 
Luego, Aracu agradece Shanghái el Mundial de Inline Freestyle.  
 
Aprobación de los nuevos Estatutos. 
El secretario General Roberto Marotta advierte de que va a proceder llamando los artículos de los Estatutos 
en sucesión y sometiendo cada artículo a votación, con arreglo a los votos presentes en la sala.  
Aracu aclara que se revisaron estos estatutos en un año, dándole a los contenidos la vestimenta jurídica 
correcta. Los cambios más importantes son los siguientes:   
- una única Federación en cada País. Se está trabajando para procurar que las disciplinas mantengan su 
independencia, pero que confluyan en una única representación como otras Federaciones multi-disciplinas 
como FINA. Lo anterior acatando las leyes de cada País individual; 
- la igualdad de género que quiso el Comité Olímpico Internacional. Por esta razón, el Presidente y el 
Vicepresidente World Skate, así como el Presidente y Vicepresidente de las áreas continentales deberán 
ser de género diferente;   
- el election day en el cual elegir, además del Presidente World Skate, también a los Vicepresidentes 
continentales;   
- cada comité técnico deberá incluir al Chairman continental de la disciplina. 
Los Vice-Presidentes deberán ser la real representación de World Skate en los Continentes y las tasas de 
afiliación de las Federaciones deberían ir al área continental de pertenencia para desarrollar y difundir 
las disciplinas en esta área. 
 
Marotta pasa la palabra a Ignacio González, delegado de España y luego al delegado de Colombia, quienes 
precisan que cada trabajo se puede mejorar y que sus opiniones siempre se expresarán con espíritu 
constructivo.  
 
Marotta agradece y resalta que se procederá enunciando cada artículo y no con la lectura del texto que 
ya conocen todos los delegados.  
 
Art.1 Reconocimiento - Domicilio Oficial - Idioma Oficial. 
Toma la palabra Ignacio González, quien opina que deben abordarse dos aspectos: las 11 disciplinas deben 
ser listadas conforme a un orden lógico y fijo, por orden alfabético o bien por fecha de oficialización de 
cada disciplina. Considera que no se ha seguido ninguno de estos dos criterios y sugiere por lo tanto que 
se siga al menos uno.   
Aracu interviene para destacar que había pedido que se colocara primero el skateboarding porque se trata 
de una disciplina olímpica, pero que de todas formas se establecerá un criterio.  
González pide que se mantengan los dos idiomas, inglés y español, como lenguas oficiales, porque non hay 
razones válidas para cambiarlas. Han sido idiomas oficiales desde la constitución de FIRS y el español es 
la lengua con más difusión a nivel mundial, después del chino. La eliminación del español como lengua 
oficial conllevaría también la eliminación de la interpretación simultánea en los Congresos. Se dirige, por 
lo tanto, a los delegados de lengua española para que consideren votar contra la propuesta del punto 7. 
Marotta responde y afirma estar al tanto de la posición de la Federación de España. Cuenta World Skate 
con 136 Federaciones y actividades organizadas de secretariado y una cantidad increíble de trabajo en la 
gestión ordinaria. Tener dos idiomas conlleva tres tipos de problemas: retraso en las comunicaciones por 
la necesidad de traducción, costos y dificultades de organización habida cuenta que no solo se pide el 
español, sino también el francés por parte del Presidente de la Confederación africana, porque en África 
hay muchos Países de lengua francesa. Ya el inglés se ha convertido en una lengua universal en todos los 
foros internacionales. El uso de solo una lengua volverá nuestra labor más sencilla. Marotta asegura que 
el español seguirá utilizándose en los documentos oficiales y en los Congresos.  
El delegado de Suecia pide la palabra y habla sobre la lista de las disciplinas. World Skate es una 
organización paragua y por lo tanto deberían existir tres grupos de disciplinas: roller skating con sus 
disciplinas, el skateboarding con las suyas y lo mismo para el scooter que es otra disciplina. 
Aracu recuerda que había enviado una carta con estas propuestas hace 60 días, pidiendo contrapropuestas 
que no llegaron. Ahora bien, se trata de votar lo enunciado por los artículos de los Estatutos. 
Marotta añade que el orden de las disciplinas es el siguiente: las dos primeras son disciplinas olímpicas, la 
primera en Tokio y la segunda en los JOJ de Buenos Aires; luego, se han indicado las disciplinas históricas 
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de nuestra Federación y finalmente las más recientes.  
Se pasa la palabra al delegado de Colombia quien destaca la importancia de la aprobación de los Estatutos 
y por lo tanto de la debida consideración de todas las propuestas, pero Aracu reitera que las enmiendas 
debían de ser enviadas en los plazos establecidos; ahora, hay que proceder a la aprobación o no de los 
artículos individuales.  
Marotta convoca a los escudriñadores y somete a votación el artículo 1 así como propuesto por el 
Executive Board. 
 
El art. 1 se aprueba por mayoría. De los 127 votos expresados, 114 están a favor y 13 son las abstenciones.  
González recuerda que para modificar los Estatutos sirven los dos tercios de los votos expresados. El 
Presidente reitera que la mayoría se forma sobre el número de los votantes y no sobre el número de los 
que tienen derecho a votar.  
 
Marotta somete a votación el Art. 2 que obtiene 134 votos a favor. 
El Delegado de Colombia hace notar un error en el punto 4 en el que destaca una errata que hay que 
corregir y Marotta asegura que se llevará a cabo la corrección.   
Se continúa con la votación de los otros artículos. 
 
Art. 3  
González destaca que, en su opinión, el artículo 3 tiene una contradicción que debe ser corregida. El 
apartado 4 habla de la autoridad nacional de los deportes y el aparado 6 habla del Comité Olímpico 
Nacional, como máxima autoridad. Por esta razón hay dos indicaciones.  
Se somete a votación el artículo 3 con la modificación aprobada por el Executive Board y mencionada en 
la hoja que se adjunta. 
Votación: aprobado por mayoría, con 4 votos en contra y 0 abstenciones. 
 
Se continúa con la votación de los otros artículos 
Art.4 Aprobado por unanimidad 
Art.5 Aprobado por unanimidad 
Art.6 Aprobado por unanimidad 
 
Sobre el art. 7 pide la palabra González que desea que al punto 10 se le añade un requisito que antes 
existía, es decir que cada delegado de la Federación sea miembro de la federación que representa. 
Aracu reitera que la modificación se ha hecho para ayudar a aquellos delegados que por diferentes razones 
no pueden estar presentes. Si se presenta un ciudadano de ese País con delegación del Presidente de 
aquella Federación significa que la persona goza de su confianza; por lo tanto, no se puede limitar la 
libertad de los Países. 
Votación del art. 7 así como propuesto: aprobado por mayoría con 9 abstenciones 
 
Art. 8 
González resalta que el art. 8, punto 10, se refiere a la composición del Comité Ejecutivo que merecería 
un artículo específico. Además, en el punto 15 se subraya que el Comité Ejecutivo debería reunirse una 
vez cada dos años en lugar de una vez al año.  
Aracu destaca que se está empezando a organizar las reuniones del Executive Board por vía telemática, 
en videoconferencia, para aligerar los costos de la Federación. Se puede continuar así en línea general, 
pero si se da la necesidad se organizarán todas las reuniones que sean necesarias.  
Marotta resalta que el sucesivo punto 16 contempla que se puede convocar al Executive Board por vía 
electrónica cuando se considere necesario.  
Aracu reitera una vez más que se dieron 60 días de tiempo para enviar las observaciones y que ahora 
mismo resulta difícil examinarlas. Las observaciones se tendrán en cuenta y se analizarán con calma.  
González responde que el 18 de abril de 2019 se mandó una carta a World Skate en la que se 
explicitaban estos comentarios.  
Marotta reitera que por el momento los artículos de los Estatutos se votarán así como indicado en el 
documento. Las observaciones se tendrán en cuenta y se votarán en un Congreso sucesivo. Ahora se 
continúa con la votación. 
Votación: se aprueba por mayoría con la abstención de España. 
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Art. 9  
Toma la palabra Ignacio González quien informa que ya en su época había pedido que se eliminara el 
término “electivo”, así que faltando el presidente pudieran entrar las personas designadas. El cargo por 
lo tanto lo tomarían los presidentes de los Comités que forman parte del mismo equipo. 
Votación: aprobado por mayoría. España vota en contra. 
 
Luego, se someten a votación los artículos a continuación indicados: 
Art. 10. Aprobado por unanimidad 
Art. 11. Aprobado por unanimidad 
Art. 12. Aprobado por unanimidad 
Art. 13. Aprobado por unanimidad 
 
Art. 14.  
Toma la palabra el delegado de Colombia que pide a todos los representantes que reflexionen sobre los 
artículos 14 y 15 en que se nota que los nuevos estatutos quitan facultades a las Confederaciones 
Continentales. La Confederación Panamericana resulta ser bien consolidada, organiza muchas actividades 
y cuenta con autonomía administrativa y jurídica, su reglamentación se asienta en el derecho internacional 
de libre asociación, lo cual le permite crear asociaciones sin estar en conflicto con los principios de una 
asociación como World Skate. El reglamento deportivo está conforme con el reglamento de World Skate; 
no tiene sentido, entonces, perder una autonomía y estatutos redactados según los principios jurídicos 
internacionales. Se habló de FINA, pero también existe FIFA, la federación más poderosa a nivel mundial, 
que en su interior tiene a federaciones continentales autónomas. Con estas modificaciones, una 
Confederación Continental no puede hacer acuerdos con un patrocinador. Por lo tanto, se propone una 
lectura cuidadosa de estos dos artículos. El delegado de Colombia opina que el art. 24 de los Estatutos 
anteriores estaba más en línea con lo que se está diciendo y por ende cree que es necesario leer de nuevo 
estos puntos. Para democratizar el deporte no se puede limitar los derechos y las posibilidades de las 
Confederaciones Continentales.  
Aracu afirma que una independencia completa a veces puede crear confusión; habida cuenta de que hay 
una completa independencia financiera, el Congreso ya deliberó que se trata de Áreas y no de 
Confederaciones autónomas jurídicamente; deben ser Áreas, parte de una única familia World Skate. Los 
Continentes tendrán libertad como para tener a patrocinadores; lo que necesitarán será la aprobación de 
World Skate para evitar conflictos de intereses que podrían producirse si World Skate y una Confederación 
sellaran acuerdos con patrocinadores parecidos. Es preciso ayudar económicamente a los Continentes y 
esperemos poder hacerlo en el futuro, pero debemos movernos como una única empresa. 
Ignacio González está de acuerdo con Colombia, pero quisiese preguntar una aclaración sobre el punto 9 
acerca de la votación del representante de los atletas, que en el caso de disciplina olímpica podrá ser 
elegido por el Comité Ejecutivo. González se pregunta cómo esto se compagina con el criterio de elección 
del representante de los atletas.   
Aracu replica que World Skate tiene muchas disciplinas y que es importante tener visibilidad incluso a 
nivel olímpico; por esto, se ha elegido a Leticia Bufoni que es una atleta con gran visibilidad a escala 
mundial. Es justo que el/la representante de los atletas pertenezca a la disciplina olímpica, es decir al 
skateboarding.   
Marotta somete a votación (sobre 127 votos expresados):  
Art.14: aprobado por mayoría, con 21 votos en contra y 9 abstenciones 
 
Art. 15: aprobado por mayoría, con 13 votos en contra y 9 abstenciones 
Art. 16 aprobado por unanimidad 
Art. 17 aprobado por unanimidad 
Art. 18 aprobado por unanimidad  
Art. 19 aprobado por unanimidad  
Art. 20 aprobado por unanimidad  
 
Art. 21  
Toma la palabra Ignacio González que hace notar cómo este artículo indica que todos los artículos entran 
en vigor en seguida, al final de la Asamblea con una serie de excepciones que hacen referencia a la 
permanencia en los cargos hasta 2021, pero no se dice si siguen siendo válidos los reglamentos y los 
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Estatutos de las Confederaciones Continentales, porque si esto no se detalla significa que a partir de este 
momento las Confederaciones Continentales ya no tienen reglamentos ni Estatutos. Desde un punto de 
vista operativo, es muy grave y deberíamos ampliar estas excepciones, es decir mantener vigentes los 
Estatutos y Reglamentos actuales hasta el 1 de enero de 2021. 
Aracu responde que incluso sobre este tema está claro que los Estatutos entran en vigor en seguida y los 
cargos electivos continúan hasta las próximas elecciones de 2021. Lo cierto es que a partir de este 
momento no se hacen elecciones en las Confederaciones Continentales.  
Art. 21: aprobado por unanimidad 
 
Votación de todo el texto de los Estatutos:  
9 Votos en contra.  Aprobado por mayoría. 
 
El Secretario General recuerda finalmente que todos recibieron el nuevo texto de los By-Laws que fueron 
aprobados por el Executive Board y que en seguida entran en vigor. No hay propuestas por parte de las 
diferentes Federaciones, con la excepción de la presentada por Koty sobre la introducción de la lengua 
francesa que ya no se había aprobado anteriormente.  
No hay otros puntos pendientes que debatir, el Secretario General pasa la palabra al Presidente Aracu 
para la clausura.  
ARACU agradece a todos la participación y el trabajo llevado a cabo; fueron cambiados los Estatutos ya 
obsoletos y esto requirió esfuerzos, discusiones, diálogo e intercambios.  
Se cierra el Congreso a las 17:30 hs. 
 
 
 

      
        
            

Roberto Marotta       Sabatino Aracu  
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